

Département du Haut-Ntem/Minvoul/ Réseau routier

**Le calvaire des usagers de la route**

C.O.

Minvoul/Gabon

Que l'on passe par le village Assock-Ngome (Oyem) ou par Nkol-Megwa (Bitam), les axes menant à Minvoul sont dans un état pitoyable.

DEPUIS belle lurette, les voies menant au chef-lieu du département du Haut-Ntem n'ont pas été réhabilitées. C'est dire le calvaire qu'endurent actuellement les usagers empruntant régulièrement cet axe routier. En saisons sèche ou de pluie, il faut être un véritable as du volant pour affronter les ponts défectueux, cassis, hautes herbes et autres bourbiers qui jalonnent ce parcours. C'est peu dire que les populations ne savent plus à quel saint se vouer.

«Il fut un temps où la subdivision des Travaux publics du Woleu-Ntem raclait la route ici. Depuis plusieurs années, rien n'est plus fait», regrette un notable du village Evor-Mbi, dans le département du Ntem. Ce qui, selon certains, a fini par décourager tous les Minvoulois désireux de se lancer dans les activités de transport, notamment de taxis. Selon eux, il faut y voir la raison principale pour laquelle Minvoul est dépourvue de



Photo : Chris OYAME

Un aspect de l'axe Minvoul-Assock-Ngome.



Photo : Chris OYAME

Un pont en bois sur le trajet.



Photo : Chris OYAME

Le tronçon est parsemé de bourbiers.



Photo : Chris OYAME

Les taxi-motos, solution plus pratique pour aller d'un endroit à un autre.

taxis, à l'exception de taxi-motos.

Pour autant, depuis quelques semaines, certains riverains se réjouissent de la présence d'engins d'une société chinoise sur l'axe Minvoul-

Kom, à quelques encablures de la frontière avec le Cameroun. Cependant, d'autres ne comprennent pas pourquoi c'est de ce côté que sont menés des travaux, et non sur les voies à grande circulation.

D'autant que, selon eux, au départ du village Assock-Ngome (Oyem), en passant par le village Ebomane, la voie est serpentée et cabossée. Si bien qu'il n'est presque pas banal de parcourir les

116 kilomètres en 4 heures de temps!. C'est à peu près la même distance que l'on parcourt pour rallier le chef-lieu du département du Haut-Ntem, à partir de Nkol-Megwa (Bitam). Observateurs et routiers se

demandent quand va-t-on réellement se pencher sur ce réseau routier, vu qu'elle est frontalière du Cameroun. Autrement dit, elle devrait permettre de faciliter l'intégration sous-régionale.

Woleu-Ntem/Mitzic/ Oeuvre de bienfaisance

**Des tenues d'apparat aux auxiliaires de commandement**

LBON

Mitzic/Gabon

LES auxiliaires de commandement des cinq cantons du département de l'Okano et de la commune de Mitzic, soit plus d'une centaine, viennent d'aborder la nouvelle année sous de bons auspices. Et pour cause, ils ont reçu dernièrement, de l'association Gabon (G) 25, des tenues d'apparat.

La cérémonie, qui a eu pour cadre la salle polyvalente du chef-lieu du département de l'Okano, s'est déroulée en présence des bénéficiaires, du maire de la commune de Mitzic, André Jean Biyoghe et du secrétaire général de la préfecture, Bruno Mehoulodi. Cette dotation, la première du genre, vient à point nommé d'autant qu'elle permet à chacun des bénéficiaires, qui se sont dit soulagés, de disposer d'un uniforme digne de ce nom, leur permettant de se distinguer lors des cérémonies officielles.

Dans leurs interventions respectives, aussi bien le maire que le secrétaire gé-



Photo : LBON

Andrew Crépin Gwodock (d) remettant symboliquement une tenue d'apparat au SG de préfecture.



Photo : LBON

Les auxiliaires de commandement posant autour du donateur.



Photo : LBON

Vue partielle de l'assistance.

néral de préfecture ont exprimé leur gratitude à l'association bienfaitrice dont

le directeur était hautement représenté par le président d'honneur, An-

drew Crépin Gwodock, le président actif Habib Emame, les conseillers et

quelques membres. Les deux intervenants ont, une nouvelle fois, sollicité l'ap-

pui de G 25 dans d'autres secteurs, notamment l'éducation, la santé et la protection de l'environnement.

Des sollicitations qui ont retenu l'attention de l'ancien ministre, Andrew Crépin Gwodock, pour qui la dotation en uniformes des auxiliaires de commandement (chefs de cantons, de regroupements de villages, de villages et de quartiers) est une réponse à une doléance émise par le préfet Michel Moukéké en mai dernier. C'était, on s'en souvient, lors de la première sortie de G 25 dans le département de l'Okano, au cours de laquelle des drapeaux avaient été remis aux auxiliaires de commandement.

« Notre action, loin d'être un acte politique, s'inscrit dans le cadre de la réalisation de notre programme d'activités de l'année 2016, qui a mis un accent particulier sur la promotion des valeurs citoyennes », a déclaré le natif de Viafè. Non sans promettre de répondre favorablement aux sollicitations qui pourraient être adressées à G25.